
ACTA N2 52 

REUNIAO DRDINARIA DE 10-12-82 

Aos dez dias do mes de Dezembro do ano de mil novecentos e oi

tenta e dois, nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala 

das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a 

Presidencia do Vereador Sr. EngQ Manuel Ferreira da Cruz Tavares e com a pre

sença dos Vereadores Srs. D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Cristo Barreto 

Cerqueira, EngQ José Arménio Sequeira Pereira, EngQ Luís Vítor de Azevedo 

Fél ix e Custódio das Neves Lopes Ramos. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distri

buído por todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da 

acta, de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Em seguida foi del iberado, por unanimidade, justificar a fal

ta dada pelo Sr. Presidente, Dr. José Girão Pereira. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal, res

peitante ao dia de ontem, que apresenta um saldo de sessenta e nove milhões 

trezentos e trinta e quatro mil quinhentos e um escudos e vinte centavos, em 

dinheiro, e vinte e dois milhões cento e quarenta e sete mil duzentos e três 

escudos e cinquenta centavos, em documentos de despesa. 

CULTURA-Subsídios: - Face à carta de 3 do mês em curso, da 

Cooperativa de Cinema de Aveiro GRANDE PLANO, que aqui se d~ como transcrita, 

foi del iberado, por unanimidade e por proposta do Vereador Sr. Ramos, conce

der àquela Cooperativa um subsídio da quantia de trinta mi 1 escudos, destina

do a fazer face às despesas a efectuar com os programas integrados no I Ciclo 

de Cinema Alemão a real izar nos primeiros sessenta dias do ano de 1983, o 

qual será pago mediante efectivação do referido Ciclo de Cinema. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇ~O DE TRABAlHOS:- Foram presentes e 

apreciados os seguintes autos de vistoria e medição de trabalhos, os quais, 

foi deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento: 

-23ê si tuação da obra "Cons t rucáo da Passagem Inferior da 
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Forca EMP/81", adjudicada ã Sociedade de Construções Amadeu Gaudêncio, da 

quantia total de cinco milhões seiscentos e quarenta e dois 

e dezasseis escudos. 

-6ª e 7ê- situações da obra "Passagem Superior Junto ã 
brica Renault - Construção do Tabuleiro", adjudicada à Trange, da quantia 

total de um mi lhão de escudos e um milhão e oitocentos mi 1 escudos, res

pectivamente. 

6ª situação da obra "Passagem Superior junto à Fábrica Re

nault - Montagem das Placas de Terra Armada" , adjudicada ã Trange, da quan

tia total de cento e oitenta e sete mil trezentos e cinquenta e dois es

cudos e cinquenta centavos. 

CONSTRUÇAO DA PASSAGEM SUPERIOR JUNTO A FABRICA RENAULT:

- Face ã informação constante da mesma, foi dei iberado, por unanimidade, au

torizar o pagamento da factura nº 218/82, da Firma A.M. Vieira de Castro, da 

quantia total de sessenta e dois mil cento e sessenta e oito escudos, refe

rente ao fornecimento de barras de ferro para as guardas metál icas da obra 

acima referida. 

AllENAÇAo DE BENS - QUINTA DO GRINf:- Foi I ido e apreciado um 

requerimento de Mário Paulino Teixeira da Costa, adquirente de um lote de ter

reno na Urbanização da Quinta do Griné, asaI icitar o cancelamento da cláusu

la de reversão estabelecida na respectiva escritura, tendo sido del iberado, 

por unanimidade, deferir o pedido formulado. 

- Lido tambem o requerimento de Maria de Ascenção Ferreira da 

Graça e Flávio da Silva Matos, adquirentes do lote n2 15 da Quinta do Griné, 

a sol icitar a prorrogação do prazo para pagamento da última prestação do re

ferido lote, em virtude de terem algum dinheiro a prazo o qual vence apenas 

em 5 de Janeiro,próximo. 

Depois de breve troca de impressões, foi deI iberado, por una

nimidade, autorizar a sol icitada prorrogação pelo período de 30 dias. 

- Foi ainda apreciado um requerimento de Armando Cipriano 

Guilhoto, a pedir autorização para o registo provisório do lote n2 12 do 

Sector O da Quinta do Griné ser efectuado a seu favor , a fim de contrair 

empréstimo nas condições "Poupança Crédito Emigrante". 

Lida a informação prestada pela Secretaria, segundo a qual o 

requerente deveria ter pago até ao passado dia 8 de Novembro 40% do valor do 

terreno, o que não fez, foi del iberado, por unanimidade, prorrogar até final 

do mes em curso, o prazo para o referido pagamento e, se este prazo for cum
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~prido, autorizar o registo provisôrio a favor do requerente. 

ALIENAÇAO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Presente 

querimento subscrito por Eleutério da Mota Martins, adquirente do Lo 

do Sector V da Zona a Sudeste de Cacia, a pedir que a Câmara MunicipJl 

com o referido Lote, dado que presentemente nem ele nem a mulher poss 

prego neste concelho, o que torna inviãvel a construção de habitação no mesmo. 

Face à informação prestada pela Secretaria, que aqui se dã 

como transcrita, foi deI iberado, por unanimidade, adquirir aquele Lote pelo 

mesmo valor e incluí-lo na prôxima hasta públ iça. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, conferir poderes 

ao Sr. Presidente, ou quem suas vezes fizer, para outorgar naquela escritura. 

IDEM - ZONA A POENTE DA AVENIDA 25 OE ABRIL : - Foi I ido e apre

ciado um requerimento de Adalsino Carvalho Sabino, a sol icitar autorização 

para poder vender a parte que lhe pertence no Lote n2 3 da Avenida 25 de Abril, 

ao Sr. Alberto Marques dos Santos Reis. 

Depois de breve troca de impressões, foi deI iberado, por una

nimidade, deferir o pedido formulado. 

OCUPAçAO DA VIA POBLICA: - A Câmara tomou conhecimento de um 

requerimento de Abel da Silva Resende, a sol icitar autorização para colocar 

um quiosque no passeio central da Avenida Dr. Lourenço Peixinho. 

Depois de breve troca de impressões, foi del iberado, por una

nimidade, indeferir o pedido formulado, e informar o requerente que a Câmara 

Municipal tem lugares aprovados para a instalação de quiosques, os quais, 

brevemente serão postos a concurso. 

ATRIBUIÇ~O DOS FOGOS 00 EDIFfCIO-TORRE DO NOCLEO HABITACIONAL 

DA QUINTA DO CANHA: - Presente o requerimento de Fernando Antônio Durão Cor

reia, concorrente ao concurso para atribuição dos fogos do Edifício-Torre, ao 

qual foi atribuída a fracção 10, a solicitar a prorrogação do prazo para pa

gamento da 1~ prestação daquela habitação. 

Foi del iberado, por unanimidade, deferir. 

IDEM - DESISTENCIAS: - Foram lidos e apreciados dois requeri

mentos de I I ídio Gonçalves Guedes e Olímpio de Almeida Torres, a sol icitarem 

a desistência do concurso para atribuíção dos fogos do Edifício-Torre, dado 

que não podem suportar a amortização do empréstimo. 

lidas as informações prestadas pelos Serviços Municipais de 

Habitação, que aqui se dão como transcritas,foi deI iberado, por unanimidade, 

deferir aqueles pedidos e restituir a cada um dos requerentes a quantia de 
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aez mil escudos depositada no acto da inscrição. 

ATRIBUIÇAO DE FOGOS DA QUINTA DO GRINt: 

mento de Francisco Marques Pascoal, concorrente ao concurso 

fogos da Quinta do Griné, a sol icitar para passar a figurar como conco 

sua mulher Maria da Graça Pereira Pires, em virtude de ela trabalhar no con

celho de Aveiro e ele nao. 

Lida a informação prestada pelos Serviços Municipais de Habi

tação, que aqui se dá como transcrita, foi deI iberado, por unanimidade, inde

ferir o pedido e juntar este requerimento ao correspondente processo. 

- Presente também outro requerimento de José Augusto Rodrigues 

Monteiro, a pedir autorização para poder concorrer a uma habitação na Quinta 

do Grine, dado ser proprietário de uma habitação juntamente com sete irmãos, 

a qual não possui quaisquer condições de habitabi I idade. 

Lida também a informação prestada pelos Serviços Municipais 

de Habitação, que aqui se dá como transcrita, foi deI iberado , por unanimidade, 

deferir a pretensão formulada. 

BAIRRO SOCIAL DE ESGUEIRA: - Presente um requerimento de Fran

cisco José Sousa da Silva morador naquele Bairro, a pedir autorização para p~ 

der construir uns anexos compostos por três quartos e uma sala . 

Lida a informação prestada pelos Serviços Municipais de Habit~ 

çao , que aqui se dá como transcrita, foi de l iberado, por unanimidade , indefe

rir o pedido formulado uma vez que os pretendidos anexos se destin~ 

vam a habitação e informar o requerente que apenas poderá construir anexos de 

acordo com o esboço - tipo aprovado por esta Câmara Municipal, 

ESTADIa MARIO DUARTE: - A Câmara apreciou um pedido formulado 

pelo grupo lias amigos do Desportoll 
, para a cedência do Campo de Treinos do Bei. 

ra - Mar, destinado à prática do desporto aos domingos e feriados de manhã. 

Depois de breve troca de impressões sobre o assunto foi deI ibe 

rado, por unanimidade, oficiar ao Beira - Mar a pedir os horários dos seus 

treinos e, posteriormente, ceder as restantes horas aos grupos, desportivos 

ou não, que o vierem a solicitar, mediante marcação prévia e pelo período má 

x imo de uma hora e trinta minutos. 

Foi, ainda de} iberado, também por unanimidade, informar O Be i ra 

-Mar de que esta Câmara Municipal entende não ser de atribuir ao Campo de Trei 

nos estatuto igual àquele que é util izado em relação ao Estádio Municipal (ca~ 

po relvado), 

Imediatamente a seguir deu entrada na Sala o Vereador Sr. Antô 

nio Rodrigues Garcês. 
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TURISMO: - Pelo Vereador Sr. Garcês foram apresentados os seguin

tes assuntos: ~ 

Publicidade: - Face à carta do Correio do Vouga, de sete d 

em curso, foi del iberado, por unanimidade, autorizar a inserção 

cio de uma página no número especial daquele semanário, dedicado ao Natal, p~ 

la quantia de 10 000$00 (dez mil escudos). 

Por proposta do Vereador Sr. Garcês foi ainda deI iberado, também 

por unanimidade, conceder 1/4 de página ao Comércio do Porto, para publicidade 

nas páginas dedicadas ao Natal de 1982. 

ALIENAÇÃO DE BENS - LOJAS DO EDIFTclO - TORRE: - Presente e apreci~ 

do um requerimento de Arlindo Dias Capela e Maria Amél ia Dias da Silva, adqui

rentes da loja n2 2 do Edificio - Torre, a solicitarem a prorrogação do prazo 

para pagamento dos restantes 50%, pelo período de trinta dias. 

Lida a informação prestada pela Secretaria, que aqui se dá como 

transcrita, foi del iberado, por unanimidade, deferir a preteneão formulada. 

CLUBE DO POVO DE ESGUEIRA - CONSTRUçAO DE UM PAVILHÃO DESPORTIVO: 

Foi presente e apreciado um orçamento da Firma ZEMEN da quantia t~ 

tal de 302.446$00, para acabamentos na cobertura do Pavi lhão Gimnodesportivo 

de Esgue í r a , 

Lida a informação prestada pelos Serviços de Urbanização e Obras, 

que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, aceitar aque

le orçamento e mandar executar os respectivos trabalhos. 

UTILIZAÇÃO DOS AUTOCARROS PARA APOIO AS ACTIVIDADES CULTURAIS E 

DESPORTIVAS: - Face ao ofício de 22 de Novembro, findo, do Centro 

Social de Esgueira, que aqui se dá como transcrito, foi deI iberado, por unaniml 

dade autorizar a cedência, àquele centro, de uma carrinha destinada ao transpo~ 

te do Grupo Folclórico "Juventude de Mamodeiro", para participar na Festa de 

Nata 1 . 

Foi presente também e apreciada uma carta do Conselho Directivo da 

Escola Secundária José Estêvão, a solicitar a cedência de uma carrinha para des 

locar um grupo de alunos e professores ã Serra da Estrela, com vista a partici

par num mini curso de Sky. 

Foi del iberado, por unanimidade, indeferir aquela pretensão. 

ALIENAÇÃO DE BENS: - Foi deliberado, por unanimidade, ratificar a 

adjudicação do lote de terreno para construção de um parque automóvel em meia 

cave, sito na Avenida 25 de Abril, com a área de 1148 metros quadrados, ao Sr. 
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João Baptista Pires Capão, ao preço de 4.550$00 o metro quadrado e 

püblica teve lugar no passado dia 3 do mês em curso. 

Mais foi deliberado, tambem por unanimidade, 

Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar na respectiv 

tura. 

RECLAMOS LUMINOSOS: - Foi presente e apreciado o processo respeita~ 

te a colocação de um reclamo luminoso, na Beite sita na Variante. Face à info~ 

mação da Junta Autónoma de Estradas, que vê inconveniente na colocação daquele 

reclamo, foi deliberado, por unanimidade, indeferir a pretensão requerida. 

OBRAS EMBARGADAS - BOITE DA VARIANTE: - No seguimento das deI ibera

çoes já tomadas sobre o assunto em 15 e 22 de Outubro e 12 de Novembro, a câma 

ra tomou conhecimento do parecer emitido pelo advogado, Sr. Dr. Fernando de Oli 

veira, acerca da possibi lidade legal de se mandar efectuar o despejo sumário no 

prazo de quarenta e cinco dias à Boite da Variante, tendo sido deliberado, por 

unanimidade, que o assunto seja presente à próxima reunião juntamente com ores 

pectivo projecto de Obras. 

SERViÇOS MUNICIPALIZADOS - CONTRATOS : - Face ao ofício n2 2408, des

ta data, dos Serviços Municipalizados, foi deI iberado, por unanimidade, confe

rir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no co~ 
trato a celebrar com a Firma Manuel Teixeira, Lda., de Penafiel, respeitante ã 
empreitada de saneamento do Concelho de Aveiro - Quintaj~o Griné e Zonas de Ca

bo Luis e Alagoas. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇDES: - Foi presente um oficio do sindic~ 

to dos Bancários do Norte, a sol icitar a cedência de um Pavilhão para o próxi

mo dia 19, para aí realizarem a Festa de Natal, tendo sido deliberado, por una 

nimidade, deferir nas condições normais. 

OBRAS EMBARGADAS: - Face à informação prestada pelo Chefe dos Serv~ 

ços de Fiscal ização, foi deliberado, por unanimidade, confirmar o embargo da 

Obra, sita em Cavadas do Brejo, na freguesia de S.Bernardo, pertencente a Car

los Alberto da Costa Macedo. 

DELEGAÇAO ESCOLAR DE AVEIRO - NOVAS INSTALAÇÕES: - Em sequência das 

del iberações jã tomadas sobre o assunto em 5.19 e 30 de Novembro, último, o 

Vereador Sr ..Eng2 Félix deu mais uma vez nota das di I igências que tem vjndo a 

fazer com vista a conseguirem-se aquelas instalações. 

CRUZ VERMELHA PORTUGUESA: - No seguimento da deI lberaçâo tomada 

em 19 de Novembro, Gltimo, o Vereador Sr. Eng2. Fel ix comunicou que foi ma is 
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uma vez procurado pelos responsáveis em Aveiro da Cruz Vermelha Portuguesa, 

no sentido de saberem da possibi lidade de se encontrar terreno para a c 

t rucâo de lns t a l açóes próprias, tendo o mesmo Vereador prestado inform 

de que o assunto se encontra em estudo no gabinete de urbanização deste Mu

nicípio. 

CAT - FESTA DO NATAL: - Face ao ofício apresentado pelo CAT dos 

Servidores do Município e a exemplo do que vem acontecendo em anos anteriores, 

foi deliberado, por unanimidade, conceder um subsídio da quantia de trezentos 

e sessenta e um mi I escudos, destinado a comparticipar nas despesas com a Fe~ 

ta do Natal, o qual corresponde ao subsídio concedido no ano de 1981, acresci 

do de mais vinte por cento. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PAGAMENTO OE RETROACTIVOS; - Lida a infor

maçao prestada pela Secretaria, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de vinte e três mi 1, trezen

tos e trinta e quatro escudos, a Luís Manuel da Si lva Gomes, viúvo da Chefe de 

Secção Maria Madalena de Pinho Moreira da Cunha, respeitante às diferenças de 

vencimento previstas no Decreto-Lei n2 406/82. 

IDEM - SUBsIDIO DE EDUCAÇÃO ESPECIAL: - Anal isado o pedido apresent~ 

do pela CERCI de Aveiro e 1 ida a informação prestada pela Secretaria, que aqui 

se dã como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, e nos termos da alínea 

b) do artigo 14Q do Decreto Regulamentar n2 14/81, de 27 de Março, autorizar 

o pagamento do subsídio de Educação Especial ao cantoneiro de 1 impeza de 2~ 

classe ,Ant ón io Abel Coelho, respeitante a seu filho Mário de 01 iveira Coelho, 

da quantia mensal de dois mil e novecentos escudos, com efeitos retroactivos 

a partir de Outubro do ano em curso. 

IDEM - LICENÇA SEM VENCIMENTO - ACASA: - O Sr. Chefe da Secretaria 

informou que a segundo - oficial interino, Maria Helena Ferreira Bastos, pre

sentemente na situação de licença sem vencimento por um ano, vem sol icitar 

que este Município continue a descontar para a ACASA a quantia correspondente 

a oito por cento do seu vencimento. 

Após troca de impressões a Câmara deliberou, por unanimidade, não 

atender o pedido formulado. 

PAGAMENTOS: - Foi del iberado, por unanimidade, nos termos do nQ 4 

do Art2 1052 da Lei 79/77, autorizar o pagamento dos documentos registados 

com os n2s. 5249 a 5254, 5256 a 5267, 5274 a 5314, 5316 a 5437, 5447 a 5448 

e 5479 a 5481, da quantia total de dezasseis milhões . duzentos e quatorze 

mil e cento e vinte e cinco escudos. 
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APROVAÇÃO EM MINUTA: - Mais foi deliberado, também por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos da disposição legal atrâs mencio

nada, a fim de as respectivas deliberações produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 19H3ü minutos. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta, que eu, 

, Chefe da Secretaria a subscrevo. 
~ç ------.C7_-
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